

NOTRE DAME DE LAVAL

07.10.2016 - Les origines de Collias !

VOIR ICI LES PHOTOS DE NOTRE RANDONNEE A COLLIAS

Voici la première randonnée automnale, mais on est tous bien motivés et en pleine forme à notre rendez-vous, même si les shorts ont disparu ! Nous retrouvons Françoise à Collias : elle a géré pour nous un parking VIP. Merci Françoise. Nous traversons le Gardon pour rejoindre un point de départ de Canoë et de belles falaises de l'autre côté : pas de grimpeurs aujourd'hui. On fait une petite déviation pour voir un joli puits, puis on suit tranquillement notre chemin. Celui-ci devient charmant : chênes verts, arbousiers, osyris, salsepareille, mais on scrute plutôt le sous-bois. On ne sait jamais ! Peut-être aurons nous la chance de quelques randonneurs du lundi et d'apercevoir quelques beaux champignons. Ce sentier suit un cours d'eau qui va se jeter dans le Gardon, il nous mène à un sanctuaire. Enfin, tout d'abord on passe sur un pont romain, on monte des escaliers et on peut constater que le lieu a été habité. Des faïsses (ou bancels, bancau, restanques...) retenues par des murets nous invitent à la détente. La première chose que l'on voit, c'est un autel, en plein air. Il est adossé à la falaise. En s'avancant on voit l'ermite. Aujourd'hui la porte est ouverte, on peut donc y entrer et repérer très facilement la jolie fresque qui nous montre un ange les mains ouvertes. Saint-Michel peut-être. En fait il s'agit d'une grotte occupée, dès le néolithique après ce qu'on nous dit et occupée pendant des années par les ermites qui se sont succédés. On parle de Saint-Vérédème (copain de Saint Gilles) et le dernier serait frère Mailhan qui a vécu ici à la fin du XVIIIème siècle. On entre dans la chapelle Notre-Dame-de-Laval. Elle est élevée sur les bases d'un ancien temple romain nous dit l'inscription à l'intérieur. On découvre qu'« Aramon » est le nom d'une divinité topique (c'est-à-dire qu'elle n'a rien à voir avec les dieux de Rome ou d'Athènes) ! On ne monte pas sur le socle où est plantée la grande croix. On préfère découvrir la source qui alimente le ruisseau. Il s'agit de la source dédiée à Aphrodite dont un des surnoms est « Koliass ». C'est la déesse des sources ! Nous la trouvons facilement, à sec bien sûr, mais sommes très heureux d'avoir été à la source origine du nom du village de Collias. On en retourne tranquillement par le même chemin qui nous offre des points de vue différents ainsi que des crocus et des cyclamens que l'on n'avait pas vu au départ.